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EDITO 
Aux mois de juillet et d’août, la chaleur a été pénible. 
Certaines journées nous avons atteint les 39 degrés. Le 
plus difficile était la nuit, la chaleur dans les maisons 
devenait insupportable. Fenêtres ouvertes, ventilateurs à 
fond, protections contre les moustiques, nous avons eu un 
été sec et très chaud. Mais il faut avouer qu’on a pu 
profiter entièrement des piscines. L’automne est arrivé, les 
fortes chaleurs sont parties aussi vite qu’elles sont arrivées 
et le temps est vite devenu très pluvieux, il compense avec 
la sècheresse de cet été. Finie la période estivale, c’est la 
reprise de toutes nos activités sportives et 
professionnelles. 

B. CECCHINATO Président de L’ECHO des ECHETS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NUISANCES SONORES 
De la contestation au bilan 
Dans le numéro 30 de L’ECHO, nous avons évoqué 
les bruits, ronronnants et réguliers des entreprises 
ou de la route nationale. Qu’en est-il en ce mois 
d’octobre ? Quelles améliorations avons-nous 
constatées ? En fait pas grand-chose de nouveau : 
des appels téléphoniques aux élues, à la 
gendarmerie, des vérifications après 20h. Rien de 
bien  extraordinaire dans l’avancée du problème qui 
est toujours présent. Le bruit est là, le 
mécontentement aussi. Pourtant une entreprise 
située zone industrielle de ROSARGE, qualifiée dans 
le domaine du bruit des entreprises et des postes de 
travail, s’est proposée pour nous venir en aide en 
faisant une étude sur le sujet. Les services 
techniques de la mairie ont eu connaissance de 
l’existence de cette entreprise, une entrevue devrait 
avoir lieu entre les deux parties. 
Qu’en est-il aujourd’hui ? Et quel bilan peut-on 
donner ? 
Le constat est qu’il y a eu, courant de cet été, une 
très légère diminution du bruit à chaque fois qu’il y 
a eu des plaignants vers les élues ou vers la 
gendarmerie. A chaque fois, c’était la même 
rengaine, les démarches, les palabres, les 
vérifications ; comme si tous les plaignants 
inventaient ou exagéraient leurs propos. L’été est 
fini, mais il reste encore quelques belles journées. 
Les revendications vont diminuer avec le jour. Le 
soir, les fenêtres seront fermées et nous 
n’entendrons presque plus de bruit car nos maisons 
sont bien isolées. Donc l’hiver va s’installer et les 
nuisances sonores reprendront de plus belles. Doit-
on attendre le prochain printemps ou bien 
continuer jusqu’à ce que le problème soit résolu ? 
Nous savons ce qui va se passer, alors je vous donne 
rendez-vous au printemps 2016 pour de nouvelles 
actions. Depuis mon courrier en 2008, j’attends, 
comme d’autres personnes, sans pour autant être 
résigné, mais déçu de l’inefficacité des actions 
menées.   
 

Bernard CECCHINATO 

BROCANTE 
 
Comme à son habitude la brocante s’est installée sur les 
parkings de la salle des fêtes et de l’école. Le BONHEUR 
ECHETOIS organisait son premier vide grenier en 
accueillant les exposants qui ont bien rempli l’espace qui 
leur était dédié. Le temps n’était pas de la partie, très 
maussade, mais la pluie ne s’est pas invitée. Malgré cela, la 
buvette a bien fonctionné en vendant plus de boissons 
chaudes que de bières. Il faut rappeler que ce même 
dimanche, il y avait la foirefouille à SAINT ANDRE de 
CORCY, ce qui n’a pas empêché les nombreux visiteurs 
présents de fouiller et de trouver l’objet recherché. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
PROCHAINES MANIFESTATIONS :  
 Beaujolais andouillettes 21 novembre 2015 
 Repas des Anciens  06 février 2016 
 

Texte Bernard CECCHINATO 

Photo Michel AVELINE 



        
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
        
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     
 
       
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
  
 
 
 
 
 
 
 

Aire de jeux des Echets 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Texte Magali AVELINE 

Photo Michel AVELINE 

 

NOUVELLE ACTIVITE AUX ECHETS 

 
Au printemps, une nouvelle activité s’est développée aux 
ECHETS. Convaincus depuis longtemps du bienfait de la 
nature et de ses plantes, Françoise et François BRIGUET 
artisan ébéniste sur la commune, sont depuis peu, en plus 
de leur activité, vendeurs distributeurs indépendants 
d’une grande société allemande. Ils ont découvert cette 
société et sont enthousiasmés par la qualité et le résultat 
de ses produits. 
Ce sont des produits naturels :  
- de consommation quotidienne (savon, shampooing, gel 
douche, dentifrice…) 
- de « pharmacie d’urgence » (bobo, brûlure, piqûre, 
entorse…..) 
- de bien-être, pour aider le corps à surmonter les aléas 
d’une vie trépidante et stressante (gel à boire, 
complément alimentaire…..) 
- de cosmétiques 
- des eaux de parfum de star à des prix défiant toute 
concurrence. 
Une bonne partie de ces produits ont une très grande 
concentration d’ALOE VERA. Plante connue depuis des 
millénaires par les plus grandes civilisations et de nos 
jours par les scientifiques qui lui reconnaissent plus de 
150 vertus pharmaceutiques. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Françoise et François se proposent de vous faire partager 
l’attrait de ces produits par des présentations gratuites 
tous les samedis matins chez eux de 10h00 à 12h00. 
Prévenir 2-3 jours à l’avance de votre présence, pour 
qu’ils puissent  organiser la présentation de façon plus 
conviviale. Ils peuvent également vous recevoir en les 
appelant au 04 37 26 09 44 pour convenir d’un rendez-
vous ou se déplacer chez vous dans le cadre d’une 
réunion d’amis, voisins, collègues, sociétés…. 
Adresse :  Mme et Mr BRIGUET 

547, route de Strasbourg 
  01700 Les ECHETS 
Téléphone :  04 37 26 09 44 
Mail :   francois.francoise.briguet@gmail.com 
 
VENEZ DECOUVRIR NOS PRODUITS ET PENSEZ A VOS 
ANNIVERSAIRES, CADEAUX DE FIN D’ANNEE !!!!!! 

Photo capture d’écran Internet 
Texte François BRIGUET 

DU MARAIS SAUVAGE  
AU MARAIS DOMPTE 

 
Dans le cadre des journées européennes du patrimoine, 
une visite commentée du marais des Echets et une 
exposition du plan terrier de 1750, des extraits de l’atlas 
des grandes et petites prairies des Echets et un plan 
cadastral plus récent de 1980 ont été proposés à partir 
du lieu-dit « La Tourbière » le samedi 19 septembre.  
Une trentaine de personnes ont répondu présentes au 
rendez-vous donné à 16H sur le parking du restaurant 
« Au Coin Perdu » qui accueillait aimablement 
l’exposition sur sa terrasse abritée. 
Sous un soleil encore présent, la petite troupe a pu se 
promener à travers les étangs Salendre exploités 
aujourd’hui par Mr Reverdy pour la pêche à la ligne. 
Celui-ci, par ses commentaires éclairés, a répondu aux 
diverses questions qui n’ont pas manqué de fuser. Ainsi, 
nous avons tout appris sur la tourbe et son exploitation, 
les races de poissons présents dans les étangs et les 
méthodes de reproduction et de pêche. Au bout de 2 
kilomètres environ, nous sommes arrivés dans le secteur 
sauvage du marais et près du « fossé noir ». Ce fut 
l’occasion d’évoquer l’histoire du marais c’est-à-dire sa 
formation, les différentes tentatives de son 
assèchement jusqu’à la dernière qui date de 1969. La 
rencontre avec un chasseur qui nous a montré l’ennemi 
numéro 1 du marais à savoir le ragondin avec ses dents 
longues et pointues a marqué tout le monde.  
De retour au restaurant, votre serviteur a commenté et 
comparé les différentes planches du plan terrier avec le 
cadastre récent. Les photocopies de pages  de l’atlas des 
grandes et petites prairies des Echets réalisées à l’encre 
et commandées en 1803 par un décret du consul 
Bonaparte pour relancer l’assèchement du marais ont 
fait l’admiration de tous. 
Un grand merci à Paul Reverdy pour sa disponibilité, à 
Sylvain Genevoix pour son analyse du plan terrier et de 
l’atlas. Rendez-vous est donné l’an prochain à tous les 
curieux et passionnés d’histoire locale ! 

                                                                                               Marie-Chantal JOLIVET 

 

Les jeunes enfants 
pouvaient bénéficier 
d’un espace de jeux 
rénové en face de 
l’école. Désormais, les 
plus petits trouvent 
aussi leur place dans 
la petite maison sous 
le regard bienveillant 
des coccinelles. 
 

mailto:francois.francoise.briguet@gmail.com


 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 

LE  CME : 
DEJA 7 ANS D’EXISTENCE 

 
 Avec l’automne et après la rentrée des classes, était 
revenu le temps des élections pour choisir qui 
représenterait  les CM1 et CM2 de nos 4 écoles publiques 
et de  l’école privée St Joseph au conseil municipal des 
enfants. Pour le groupe scolaire Jean De La Fontaine aux 
Echets, il fallait élire 2 CM1. Ce sont Ayané Dudemaine et 
Thibault Auliac  avec respectivement 14 et 28 voix qui 
auront cette tâche.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Thibault, nouvel élève, a su en quelques semaines 
s’intégrer grâce à son calme et son sérieux. Ayané quant à 
elle, a de qui tenir. En effet, son arrière grand-père, Marcel 
Chapoulet et sa grand-mère, Monique Dudemaine,  furent 
en leur temps conseillers municipaux. Bon sang ne saurait 
mentir !  
Ce samedi 9 octobre, après la remise de l’écharpe tricolore 
et l’énumération de leur projet lors de la séance publique, 
les jeunes élus se rendirent, accompagnés de leurs parents, 
à l’inauguration du skate-park situé près de la poste en 
centre-ville. Une première « leçon »  pour ceux-ci car ce 
projet a mis plusieurs années pour être réalisé. En effet la 
rédaction du règlement de ce skate-park a été rédigée en 
2009 par le premier CME !  
Nous retrouverons ce groupe enthousiaste très rapidement 
car plusieurs rendez-vous sont déjà fixés : participation aux 
cérémonies commémoratives des 1er et 11 novembre, au 
TELETHON 2015 le samedi 5 décembre … 
                                                         Texte et photo Marie-Chantal JOLIVET  

 

Suite à la construction de la  nouvelle salle des fêtes aux 
Echets, les 2 salles précitées  se trouvaient disponibles et 
surtout convenir pour l’accueil en ambulatoire d’élèves 
âgés de 7 ans à 14 ans. Ainsi ce quartier des Echets revit et 
résonne de nouveau des cris des enfants. Les anciens 
Echetois qui ont usé leur fond de culotte, selon 
l’expression, dans l’école d’origine ouverte en 1891, seront 
sans doute émus de voir de nouveau des rangées de tables 
d’écoliers dans leur classe. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le vendredi 9 octobre a eu lieu l’inauguration officielle de 
ces locaux en présence des différents partenaires. 
Souhaitons la bienvenue à ce dispositif qui permet à l’élève 
en difficulté d’être maintenu dans sa scolarité et de la 
poursuivre dans de meilleures conditions. 
                                                   Article et photo de Marie-Chantal JOLIVET  

 
 

OUVERTURE AUX ECHETS D’UNE 
ANTENNE DE L’ITEP DES 

MOINEAUX 

 
Depuis le 1er septembre 2015, le bâtiment de l’ancienne 
école des Echets et la salle des associations sont occupés 
par une antenne de l’ITEP (Institut Thérapeutique, Educatif 
et Pédagogique) des Moineaux situé à Civrieux. En effet, 
ayant constaté que le secteur de Miribel était dépourvu 
d’offre d’aides spécialisées aux élèves de l’élémentaire et 
du collège, Mr Kernafi, directeur des Moineaux a sollicité la 
municipalité pour trouver un local dans cette zone. 

 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE 

L’ENCYCLO de L’ECHO 
POURQUOI : les objets métalliques ne passent-ils pas 
au micro-onde ? 
Un four traditionnel chauffe l’air ambiant, mais un 
micro-onde n’agit pas de la même manière. Il vise 
uniquement les aliments. Un micro-onde produit une 
grande quantité d’ondes qui, pareilles à des vagues, 
perturbent des champs de forces, appelés « champ 
magnétique » et « champs électrique ». Quand on 
actionne le bouton pour lancer la cuisson, ces derniers 
changent de sens au rythme effréné de 2,45 milliards 
de fois par seconde. Or, les molécules sont sensibles 
aux variations d’un champ électromagnétique 
puissant. Le rôle de ces champs est de faire bouger les 
molécules d’eau présentes dans la plupart des 
aliments. A force de se mouvoir en tous sens, ces 
molécules se réchauffent et augmentent la 
température du plat. Les assiettes en céramique 
absorbent de façon neutre les molécules d’eau, ce qui 
n’est pas le cas des plats en métal. Les plats en 
aluminium sont sensibles aux ondes. Celles-ci activent 
les électrons des objets conducteurs. Le plat en 
aluminium est donc susceptible de faire jaillir des 
décharges électriques sous forme de grosses 
étincelles. Il les renvoie aussitôt qu’il en reçoit vers les 
parois intérieures du four, qui sont elles aussi 
métalliques. Le micro-onde risque alors de prendre 
feu. 

Source Les Almaniacs 2013 

LE CHAT « BERGER » 
 
Ce n’est pas une fable de Jean de la FONTAINE, mais cela 
aurait pu l’être. NOUNOUCHE, chat errant, a pris ses 
quartiers dans le poulailler de LILIANE. Depuis il est devenu 
gardien, berger et fidèle aux maîtres qu’il s’est choisis. En 
2008, lorsque sa maman décède,   LILIANE décide d’acheter 
6 poules pour occuper son papa Roger ANDRE. Rappelons-
nous que Roger était le doyen des ECHETS. Donc Roger et ses 
enfants, construiront un petit poulailler qui grandira pour 
avoir jusqu’à 40 poules. NOUNOUCHE, lui, rôdait dans les 
parages et certainement en quête de nourriture, décida de 
partager la gamelle des poules. Roger le laissa faire du 
moment que le chat ne mangeait pas les gallines. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Ayant trouvé pitance, NOUNOUCHE se mit à protéger les 
filles, c’est comme cela que LILIANE les appelle, allant même 
dormir avec elles, bien au chaud. Assurant son rôle de félin, il 
n’y a pas une souris ou un rat dans le coin. Et le soir venu, 
lorsque LILIANE rentre les filles au poulailler, NOUNOUCHE 
devient berger et ramène les retardataires. Une cohabitation 
pour le moins surprenante mais qui arrange tout le monde. 
    

Texte et photo Bernard CECCHINATO 

 
 
 
 
https://www.facebook.com/EchoEchets 

COURS PHOTO 

Les cours photos ont  
repris début septembre. 
L’animateur bénévole est 
toujours Michel AVELINE, 
passionné de cet art et 
par la transmission de son 
savoir. Il répond présent 
pour cette 5ème saison avec 
14 élèves d’un niveau 
déjà confirmé, mais qui auront plaisir à prendre en 
charge les débutants. Comme chaque année, le groupe 
organisera une exposition sur leur travail durant cet 
hiver le dimanche 3 avril 2016 à la salle des fêtes des 
ECHETS et du 4 au 17 avril 2016 à la Galerie de la 
Presse, Grande rue de MIRIBEL. 
 

Photo capture d’écran internet 

Texte Bernard CECCHINATO 

INFO de la C.C.M.P. 
 

RAMASSAGE des BACS à ORDURES 

 

VOS JOURS DE COLLECTE CHANGENT 
A partir du lundi 2 novembre 2015 

Pour le ramassage des déchets  
Votre bac d’ordures ménagères sera collecté 

chaque MERCREDI 
Votre bac de tri sélectif sera collecté les lundis 

des semaines impaires 
POUR + D’INFO 
APPELEZ LE 04 78 55 52 18 
ECRIVEZ A servicedechets@cc-miribel.fr 
Ou rendez-vous au siège de la CCMP  
1820, grande rue 01700 MIRIBEL 
 

https://www.facebook.com/EchoEchets
mailto:servicedechets@cc-miribel.fr

